



## **Brindando apoyo sanitario y humanitario a migrantes y comunidades en América Latina**

En respuesta a la creciente necesidad humanitaria en Latinoamérica, Project HOPE ha continuado y ampliado la prestación de servicios esenciales de salud, salud mental y ayuda humanitaria a las comunidades desplazadas y a las comunidades de acogida que las apoyan, tanto en Colombia como en Ecuador. Esta iniciativa ampliada se basa en la larga presencia de Project HOPE en la región y es posible gracias al generoso apoyo de La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días.

Colombia y Ecuador albergan a millones de venezolanos y otras personas desplazadas que han cruzado fronteras en busca de seguridad, acceso a servicios de salud y mayor estabilidad. Colombia alberga a más de tres millones de venezolanos, mientras que Ecuador alberga a más de 800.000. Muchas de estas personas viven sin estatus legal, una realidad que limita significativamente su acceso a atención médica, agua potable y servicios de protección. Los programas de Project HOPE están diseñados para servir a estas comunidades y, al mismo tiempo, fortalecer la capacidad de los sistemas saturados de las comunidades de acogida que los acogen.

“Las personas migrantes y refugiadas a menudo sufren traumas, enfermedades e inseguridad importantes durante sus viajes, lo que puede requerir apoyo médico y de salud mental urgente que los sistemas de salud tradicionales podrían no estar preparados para brindar”, afirmó Adib Fletcher, Director Regional Sénior de Project HOPE para las Américas y Respuesta Humanitaria. “Con esta iniciativa, ampliamos el acceso a atención vital y, al mismo tiempo, reforzamos la resiliencia de los sistemas locales”.

En el Norte de Santander, Colombia, una región en la primera línea de la migración pendular y el desplazamiento en tránsito, Project HOPE está ampliando sus programas en los municipios de Villa del Rosario, Cúcuta, Convención y Tibú. Anteriormente, algunos hospitales operaban a más del 200 % de su capacidad, lo que refleja las necesidades urgentes en las zonas fronterizas. Apoyamos cuatro instituciones de salud y ocho centros con servicios de atención primaria. Los equipos de Project HOPE están ayudando a cerrar brechas, garantizando el acceso gratuito y equitativo a los servicios de salud para las personas, independientemente de su estatus migratorio.

El programa está desplegando médicos, enfermeras, psicólogos y nutricionistas para brindar atención primaria, materna y de salud mental, así como servicios de nutrición, y adquirir equipo esencial como cunas neonatales y ecografías. También abordará las necesidades de agua, saneamiento e higiene (WASH) mediante la distribución de kits de higiene y la rehabilitación de centros de salud e infraestructura de WASH. Además, Project HOPE lanzará campañas de concienciación comunitaria para mejorar la protección y abordar temas como los primeros auxilios psicológicos y la violencia de género (VG). Esta iniciativa se basa en programas anteriores y en una respuesta regional que brindó apoyo a más de 56.795 personas en 2024.

En Ecuador, donde un cambio de política ha dificultado la regularización en el país de la mayoría de los migrantes venezolanos, Project HOPE brinda consultas médicas en albergues, clínicas y a través de brigadas móviles de salud en comunidades críticas de tránsito y acogida dentro de las provincias de Carchi (Tulcán, San Gabriel). Al igual que en Colombia, el programa también incluirá la distribución de kits de higiene y una mejora en la infraestructura WASH en clínicas y albergues. Project HOPE también capacitará a los trabajadores de salud locales en salud mental y apoyo psicosocial (MHPSS), fortalecerá las vías de

atención especializada y realizará consultas psicológicas, al tiempo que fortalece las redes de referencia actuales para sobrevivientes de VBG en asociación con otras organizaciones.

En ambos países, el diseño comunitario del programa incluye mecanismos de retroalimentación, coordinación local con el Ministerio de Salud y otras ONGs,, y garantiza que los servicios sean inclusivos y sostenibles. En 2024, el programa brindó apoyo directo a 35.295 personas en Colombia y 22.659 en Ecuador. En esta nueva fase del programa, el Proyecto HOPE busca llegar a 58.652 personas tanto en Colombia como en Ecuador, aprovechando las lecciones aprendidas en la iteración anterior.

La estrategia humanitaria de Project HOPE se basa en el principio de que todas las personas merecen acceso a la atención médica, incluidas aquellas cuyas vidas se han visto desarraigadas por la violencia, los conflictos, la inestabilidad económica y los desastres climáticos. Nuestro enfoque multisectorial apoya tanto a las personas en situación de movilidad —como las personas migrantes forzadas, las personas en situación irregular, las solicitantes de asilo y las personas refugiadas— como a las comunidades de acogida que las sustentan.

###

Para consultas de la prensa, comuníquese con [media@projecthope.org](mailto:media@projecthope.org) o con Armand Viscarri al +1 281-889-8594